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SESlON ORDlNARlA No 114 CONCEJO MUNICIPAI, 

En Buili. a feclia O I  de Octubse de 2010, sienclo las 09: 10 hss. se da  inicio a la 
Sesion 01.dinaria No 1 1 1  del Conce-jo Municipal, Presidida pol- Conce.jal SR. PATRlCIO SlLVA 
GONZALEZ, acti~a como Ministl-o de Fe. la Secretaria Municipal SRA. EVANGELINA 
ALECRIA OLAVE, asiste el Director de Obras SR. CRISTOFER KARAMANOFF OLGUIN 
el Asesol-a Juridica SRA. BARBARA JANSANA SOTO, el Director cle Aseo y Ornato suplente 
SR. MAURICIO RUlZ PENA, la Directom de Transito SRA. VIVIANA VARGAS 
SANDOVAL, la Encargacla de la Unidacl de Control SRTA. MARIA ELISA BASCHMANN y el 
Adminis1sado1- Municipal SR. ROBERTO FERNANDEZ URRUTlA. 

CONCEJALES ASISTEN'FES: 

PRIMER CONCEJAL : Sli. PATRICIO SlLVA GONZALEZ 
SECUNDO CONCEJAL : SR. ANDRLS I'OCORNAL I<AST 
TERCER CONCEJAL : SR. IIERNAR I ~ E N R I Q U E ZPARRAO 
CUARTO CONCEJAL : SR. MlGUEL ARAYA LOBOS 
QUIN'FO CONCEJAL : SR. RAMON RUBIO MIRANDA 
SEXTO CONCEJAL : SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

TABLA: 

I.- Aprobacion y Observaciones a Actas: 

0 Acta Sesion Ordinaria 1\J0 1 1 1 de I-kcha 1 1 de Septiembre de 201 0. 
0 Acta Sesion F,xtraordinaria No 1 12 de fecha 24 de Septiembre de 201 0. 

11.- Cuenta Alcalde: 

1 . - 	 Administracibn. Municipal y Control. hace entrega del 2" inf.ol-me de Ejecucion 
Presupuestaria correspondiente hasta el 30 de .lunio cle 20 10. 

2.- R.R.l-1.1-I., illforma movimiento de personal l\Jo3 1 de fecha 28 de Septiembl-e de 2010. 

3.-	 Alcaldia, informa Se~ninarioInternational "de Mullicipios Eficientes a Gobiernos 
Locales Confiables" a efectuarse el dia 08 de Octubre en la ciuclad.de Santiago. 

4.- Alcaldia, informa; 

0 Decreto TC No 99 de fecha 27 de Agosto de 201 0, donde se aprueba Contratacion 
Directa a la empresa Comercial E Inmobiliaria Peumayen Ltda., para la e.jecucion 
del proyecto "Reparacibn y Me.joramiento de Eclificio Consistorial" 
Decreto TC No 101 de I c h a  30 de Agosto de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la empresa Comercial E inmobiliaria Peumayen Ltda., para 
la e-jecucion del proyecto "Repa~.acion y me.jol-amiento de la Direction de Transito" 

0 Decreto TC No 103 de t'echa 02 de Septiembre de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion de don Pablo Enrique Perez PeAa, pol. 10s servicios cle elaboracion de 
143 infor111es de evaluation estructural efectuadas en diversos sectores de la 
comuna. despuks del terreno ocurrido el dia 27 de Sebrero de 2010. 

0 	 Decreto TC No 106 de lkcha 27 de Sebrero de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion directa de la Empresa Comercial E inmobiliaria Pe~unayen Ltda., 
para la e.iecucion del proyecto "Reparacion Consultorio Maipo" 
Decreto TC No 107 de fecha 27 de Septiembre de 2010, donde se aprueba la 
Coi~tratacion Direeta de la Empresa Comercial e inmobiliaria Peumayen Ltda.., 
para la ejecucion del proyecto "Reparacion Posta 10s Morros" 



Decreto TC No 108 de fecha 27 de Septiembre de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la Ennpresa h g e l a  Sofia lturriaga Gutierrez, para la 
ejecucion del proyecto deno~~linado"Solucion de Aguas Lluvias Pasaje Matarello" 
Decreto TC No 109 de fecl~a27 de Febrero de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la Empresa Angela Sofia Iturriaga Gutierrez, para la 
ejecucion del proyecto denominado "Solucion de Aguas Lluvias calle Arturo 
Prat" 
Decreto TC No 110 de i'echa 27 de Septiembre de 2010, doilde se aprueba la 
Contratacion Directa de la Empresa ~ n ~ e l aSoSia Iturriaga Gutierrez, para la 
esiecucion del proyecto denominado "Solucion de Aguas Lluvias Nuevo Buin, 
Re-jiIla con Pozo Absorbente". 

111.- Tabla Ordinaria: 

I . - Acuerdo para modificar 10s acuerdos No 381, 382, 383, 384 de fecha 05 de Julio del 
2010, No 415 de fecha 21 de Septiembre de 2010 y No 416 de fecha 24 de Septiernbre de 
2010, en el sentido de cambiar la fecha de via-je a lsla de Pascua de 10s dias 24 al 3 1 de 
Octubre de 2010 por 10s dias 08 al 14 de Novienlbre de 2010. 

a 2.- Acuerdo para aprobar la propuesta de las Metas Institucionales y Colectivas del 
Programa de Me.joralniellto de la Gesticin aiio 2010, de 10s fi~ncioi~arioscle planta y contrata 
de la Municipalidad de Buin, 

1V.- Hora de Incidentes: 

El Concejal Sr. Patl-icio Silva, somete apl-obacion el acta cle la Sesion Ordinaria No 1 I I 
de fecha 1 1  de Septiembre de 2010. que es apr.obada 1x11la unanimidad de 10s miembros del 
Conce-jo presente. con la observacion clel Concejal Sr. H~I-nhnHen~.iquezquien manitiesta qile en la 
phgina No 3 parrafo I .  se debe agregal- que es en la fel-ia Er~.azuriza contini~acioncie 10s fer-iantes 
tl-adicionales, es decil-, los colel-os. a 

El Conce.jal SI-. Patricio Silva, somete aprobacion el acta de la Sesi6n Extraordinaria 
No 112 de fecha 2-4 de Septiembre de 2010. i u e  es aprobada sin observaciones por la 
unanimidad de 10s miemb~-osdel Conce-jo presentes. 

11.- CUENTA ALCALDE: 

1.- ADMINISTRACION MUhIlCIPAL Y CONI'ROL, I-IACE ENTREGA DEL 2" 
INFORME DE EJECIJCION PRESUPUESTARIA CORRESPONDIENTE HASTA 
EL 30 DE JUhI I0 DE 20 10. 

El Conce-jal Sr. Patricio Silva. sellala que es la entrega formal del informe por 
parle de la Admi~~islracionMunicipal y la Unidad de Control. 

El Administrador Municipal, sefiala que recien se entregaron 10s antecedentes de 
la Corporation de Desarrollo Social, es por esa raz611qile se les hace entrega en este act0 de 
esa docu~l~entacion. 

El Cotlce.jal Sr. Hernan Henriquez, pregunta si es posible tener una re~u~~icinde 
trabajo para analizar el informe. 



El Conce.jal Sr. Miguel Araya, sugiere que sea despues de la reunion de 
Education. 

El Conce-jal SI.. Ramon Calderon solicila que lambien este presenle el Secretario 
General de la Corporation. 

El Co~lce~jal Sr. Patricio Silva, pregunta quien asistira. 

El Aclministrador Municipal. responde qile la E~lcargada de la Unidad de 
Control, el como Administration y piensa qire de la Corporacibn vendra el jefe de Fina~lzas. 

El Co~lce-jal Sr. Miguel Araya, seiiala que se puede aprovechar la reunion del 
PADEM para analizar finanzas. 

El Conce-jal Sr. Ramon Caldeldn. manifiesta que para eso se realizara una 
reunion especial. 

El Conce-jal Sr. Patricio Silva, manifiesta queda -filada la reunion de la cornision 
de i-inanzas para el proxii~lo dia lunes a las 18:OO. 

2.- R.R.H.H., INFORMA MOVIMIENTO DE PERSONAL N o  31 DE FECHA 28 DE 
SEPTIEMBRE DE 2010. 

El Conce-jal Sr. Ram611 Calderb~i. indica qile le gustaria que se hiciera ilna 
reunion para saber la situacion de los diferentes departamentos de la Municipalidad, 
especial~nente de la situacion de RTV Buin, porque la gente de la comunidad pregunta por 
esta situacion, ademas para saber cual va hacer la politica comunicacional del Municipio. 

El Concejal Sr. Ranion Rubio, sugiere que seria bueno hacer una reunion 
respecto a1 t e~na  para saber cc~al es la politica comunicacional. 

El Coilcejal Sr. Ramon Calderon, seiiala que es una facultad del Alcalde, y lo 
que esta solicitando solo-es information respecto a1 tema. 

a 
El Conce.jal Sr. Hernan Henriquez, tambien manifiesta su inquielud por lo 

manifestado por 10s Concejales ya que la comcunidad pregunta respecto a 10s temas. 

El Co~lcejal Sr. Patricio Silva, maniiiesta que por una mocion de orden informa 
que hay unos jovenes grabando, por lo q ~ l e  no liay ningi~n problerna porque es una sesion 
pi~blica y pide a la Sra. Patricia Leiva qcle abra la puerta para que cualquier persona que 
quiera entrar pueda hacerlo sin ningi~n problema. 

La Sra. Patricia Leiva, seiiala que toda persona qile quiera l~acer ingreso a las 
Sesiones de Conce-jo, se le deja entrar sin ~liilgun problema. 

El Conce.ja1 Sr. Patricio Silva, indica clue ningi~n PI-oblema ya para seguir con el 
Conce-jo se pide qcle se le infonne que esta pasando con el canal, cual es su situacio~~, 
porque el aiio pasado se aprobo un presupuesto y en la PI-aclica le gustaria saber que pasa 
coil eso y con el perso~~al.  de la situacion que estaba ocurrie~~do ade~nasse e ~ ~ t e r a r o i ~  por 10s 
~nedios electronicos y no poi- el movimiento de personal, situacion que ha causado varios 
cornetarios a1 respecto. 

El Administrador Municipal, seiiala que no liay problema y que puede quedar la 
reunion a coiitinuaci6n cle la reunion de linanzas. 

El Conce-jal Sr. Patricio Silva, seiiala que tambien se debe cornentar lo que paso 
con la gente de 10s planes de trabaio y con el Encargado de Cultura. 



El Administrador Municipal, seiiala que son cosas distintas. 

El Conce.ja1 Sr. Patricio Silva, manifiesta que si, pero le iuteresa el teina porque 
sabe que hay varias petsonas que ha11 cesado en su trabqjo. 

El Co11ce.jal Sr. Rambn Calderon, maniliesta que se puede aprovechar de ver lo 
que pasa con la politica Clultural. 

3.- ALCALDIA, INFORMA SEMIIVARIO INTERNACIONAL "DE MUNICIPIOS 
EFICIENTES A GOBIERNOS LOCALES CONFIABLES" A EFECTUARSE EL D ~ A  
08 DE OCTUBRE EN LA CIUDAD DE SAIVTlAGO. 

El Co~lcejal Sr. Patricio Silva, entrega la information con-espondiente del 
seminario. 

Decreto TC No 99 de Secha 27 de Agosto de 201 0, donde se aprueba Contratacion 
Directa a la empresa Comercial E Inmobiliaria Peumayen Ltda., para la ejecucion 
del proyecto "Reparacion y Me.joramiento de Edificio Consistorial" 
Decreto TC No 10 1 de fecha 30 de Agosto de 201 0, donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la empresa Comercial E inmobiliaria Peumayen Ltda.. para 
la e.jecucion del proyecto "Reparacicin y me.joramiento de la Direction de Transito" 
Decreto TC lVo 103 de fecha 02 de Septiembre de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion de don Pablo Enrique Perez Peiia, por 10s servicios de elaboraci6n de 
143 informes de evaluacion estructural efectuadas en diversos sectores de la 
comuna, despues del terreno ocurrido el dia 27 de febrero cle 20 10. 
Decreto TC No 106 de fecha 27 de febrero de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion clirecta de la Empresa Comercial E inmobiliaria Peunlayen Ltda., 
para la e.jecucion del proyecto "Reparacion Consultorio Maipo" 
Decreto TC No 107 de Secha 27 de Septiembre de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la Empresa Co~ilel-cia1 e inmobiliaria Peumayen Ltda.., 
para la ejecucion del proyecto "Reparucion Posta los Morros" 
Decreto 1'C No 108 de i'echa 27 de Septiembre de 2010. donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la Empresa Angela Sofia Itun-iaga Gutierrez, para la 
e-jecucion del proyecto denominado "Solucion de Aguas Lluvias Pasa-je MatarelIo" 
Decreto TC No 109 de fecha 27 de Febrero de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la Empresa Angela Sofia Iturriaga Gutierrez, para la 
e.jecucion del proyecto denominado "Solucion de Aguas Lluvias calle Arturo 
Prat" 
Decreto TC No 110 de fecha 27 de Septiembre de 2010, donde se aprueba la 
Contratacion Directa de la E~npresa ~ n g e l a  Sofia Iturriaga Gutierrez, para la 
ejecucion del proyecto denominado "Solucion de Aguas Lluvias Nuevo Buin, 
Re-jilla con Pozo Absorbente". 

El Conce-jal SI-. Patricio Silva, procecle a leer cada uno de 10s decretos y pide a 10s 

Conce.jales qile posleriormente se hagan las consultas. 


El Concejal Sr. HernAn Henriquez, manitiesta qile de acuel-do a toclos 10s trabajos clue 
se I-ealizarhn qile se lian clemorado mas de I ar'io, especialmenle de la ejecuci6n del pi-oyecto 
Soluci6n Agi~as Lluvias de Arturo Prat. porque hay info~.mes cle la Contraloria General de la 
Repi~blica, tambien esta el caso de el pasaje Matarello y el caso cle Nuevo Buin, en el caso del 
Edificio Consistoi.ial lleva bastante tiempo y qile por lo clemis se Ilueve tanto afi~era como adentro 
especialmente la mas afectada, es la Secretaria Municipal, qile se Ilevan cambiando como gitanos 
cambia~idose de iln lado a otro, ig i~a l  qile los Conce.jales. 
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El Conce-jal SI.. Patl-icio Silva, seiiala qile le Ilama la atencion qile hay cuatro 
situaciones qile lo debe hacer la misma empr.esa y 10s plazos son de 90 dias por lo qile se genera la 
preocupacion si podran cumpli~. con los plazos. ademas es preocupante qile esta misma empress 
realizo 10s Lrabajos de 10s colegiob y el solicit0 iln informe de esos lraba-jos el cual no ha llegaclo a 
su poder y espera qile se le entl.egue, porque tiene informaci6n y necesita COI-r-obor-arlas para 
manifestar sus preocupaciones, aclemBs es ilna empresa nueva qile cambio de nombl-e. 

El Administrador Municipal, seiiala que es la misma empresa. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez, sellala qile es la ~ i i isma empresa, pero agrego iln 
socio, porque el dueiio es el Sr. Fuentes. 

El Administrador Municipal, seiiala qlle la empresa se adjudico 10s tres proyectos 
porque se posti~lo asi los Ilamados, es decir por paquetes. 

El Conce-jal Sr. Palricio Silva, manifiesta qile el solicilo esta infol-macion el 08 de Abril, 
ademas el tiene mas de I 0  contr-atos con la Mi~nicipalidad, pol- e-jemplo como Jose M ig i~e l  Fuentes, 
como empresa Peumayen, contrato a honorarios, contratacion por emergencia, contr-ataci6n directa, 
tiene arreglos para las depenclencias de ~ransito, 10 colegios eclucacionales, mas de ilna vez se han 
pedido los antececlentes. pero su inquietud es 1301- la demora en Ilegar la informacion, pol- lo qile pide 
al Adminislrador Municipal 10s an~ececlentes de la empresa, porque ademas tiene un contrato con la 
Corporaci6n de Education y ademis ~ iene  ilna empresa qile se Ilama Avicola Cielo Azul y son 10s 
mismos dueiios y ademis solicita qlle se envien los decretos en el tiempo qile co~.responde, y qile 
cuando se pidan antecedentes no pase mucho tiempo en dar las respuestas, como por e-jemplo 6 o 7 
meses para dar ilna informacion. POI-que la gente reclama que para qile postula~ a las licitaciones si 
siempre se asignan a las mismas personas. 

La  Secretaria Municipal, seiiala qile en hay iln error cle tipeo el Decreto TC No109 
de fec,ha 27 de Febrero de 2010. porclue la Cecha es 27 de Septiembre. 

El Concejal SI-. Ramon Calderon, que comparte con las consultas hechas pol- 10s 
Conce-jales, ademas solicila que se le informe de todos 10s contratos que tiene con la 
Municipalidad, ya sea como persolla natural o juridica. 

El Conce-jal Sr. I'alricio Silva. pregunla si cs posible que se le haga llegar la 
infornlacion solicitada lo antes pusible. 

e 	 El Adllli~listrador Municipal, sesponcle que ningi~n proble~i~a. 

111.- Tabla Ordinaria: 

1.-	 ACUERDO PARA MODIFICAR LOS ACUERDOS No 381, 382, 383, 384 DE 
FECHA 05 DE JULIO DEL 2010, No 415 DE FECHA 21 DE SEPTIEMBRE DE 
2010 Y No 416 DE FECHA 24 DE SEPTIEMBRE DE 2010, EIV EL SEIVTIDO DE 
CAMBIAR LA FECHA DE VIA.IE A ISLA DE PASCUA DE LOS D ~ A S24 AL 31 
DE OCTUBRE DE 2010 POR LOS DIAS 08 AL 14 DE NOVIEMBRE DE 2010. 

Votacion 

PRLMER CONCEJAL Si-. Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL, Sr. Andres Tocornal Icast : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernan Henriquez Barrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Migrlel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon liubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazabal : aprueba 
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ACUERDO No 4,17 

POI- unanimidad de 10s miembros del Concejo PI-esentes, se 
aprueba modificar los acuerdos No 381,382,383,384 de fecha 05 de Julio del2010, No 
415 de fecha 21 de Septiembre de 2010 y No 416 de fecha 24 de Septiembre de 2010, en 
el sentido de cambiar la fecha de viaje de 10s Sres. Concejales a Isla de Pascua de los 
dias 24 a1 31 de Octubre de 2010 ]>or 10s dias 08 al 14 de Noviembre de 2010. 

La Secretaria Miunicipal. preg~unta si van 10s mismos Conce.jales. 

El Co~lcejal Ss. Patsicio Silva, sesponcle que si 

2.-	 ACUERDO PARA APROBAR LA PROPUESTA DE LAS METAS 
INSTITUCIONALES Y COLECTIVAS DEL PROGRAMA DE MEJORAMIENTO 
DE LA GESTION A R 0  2010, DE LOS FUI\IClONARlOS DE PLANTA Y 
CONTRATA DE LA MUNlClPALlDAD DE BUIlV. 

El Director cle Obras, seiiala qile como PI-esidente del Cornit6 tecnico municipal, se ha 
solicitado la aprobacion de las metas Institucionales, el comite estimo Lln me.joramiento de las metas 
institucionales y colectivas, estableciendo ilna planificacion como lo seiiala la normativa 
col.respondiente, y si bien es ciel-to la normativa indica qile se deben plasmar metas a f in de aiio para 
comenzar a ejecutarlas el primer dia habil del aiio siguiente, por lo qile se esta estableciendo en el 
documento. 1"  es ordenar el sistema qile existe en la actl~aliclad para me.jorar la gesti6n municipal y 
2" asocial- la intention en establecer para este a170 la planificacion cle las metas qile se van ha 
e.jecuta~. al a170 20 12, y &pol- que para el aiio 2012?, Porque se est i  tratando poder seguil- ilna 
progra~nacion y el ob-jetivo final es establecer iln sistema cle infolmacion tel-sitorial qile permita 
me.jo~-ar los tiempos de respuesta a la comunidad en toclo ambito de materias; el sistema tiene 
I-elacion con ilna base de datos qLle se va a plasmar en LIII sistema qile se llama SITBU, por ejemplo 
SI en la Dil-eccion de Obras se solicita iln certificaclo de numero, se puede entregar en 1 o 2 clias, 
estos beneticios logran tenel- Llna me-jor caliclad cle tl-aba.10. En base a esto se tratara de gestionar la 
postnlaci6n de la continuidad de este proyecto, para las metas institucionales de este aiio, es el 
reordenamiento en el proceso administl-ativo y de e.jecuc~on para optimizar la aplicacion del 
programa de mejoramiento en la gesti6n municipal, asociado a la implementation de un sistema de 
infol-macion territorial. 

El Conce-jal Sr. Henriquez, manifiesta su alegria y satisiaccion pol- las metas qile se van a 	 a realizal para el a170 20 10 al 20 12, porque existe ilna f i~erte critica al Municipio por la demora de 
las respilestas a las solicitudes, por ejemplo lo seiialado en el ejemplo del director de Obras con el 
Certiiicado de N i~mero y qile a veces estos documentos son 111-gentes. Otro e-jemplo es de los 
vecinos de las Dos Torres qile ingl-eso Llna solicitild y aun no tienen respuestas; los vecinos de 
Villaseca tienen problemas con los lomos de tol-o, debiclo al exceso de velocidad de los vehiculos, lo 
mismo pasa con los vecinos de los Mol-ros en el camino de Padre tlul-tado. 

E l  plan qile se esta realizando es importante debiclo a qcle los Conce-jales asistieron a 
una I-eunion al hospital de Buin, donde se implemento iln sistema en donde los usuarios tienen las 
comocliclades necesarias. ademas el sistema es moclerno y q i ~ e  sirve cle mucha ayilda para la 
colnunidad. 

El Director de Obras, da las gracias al Concejal tlenricluez por sus palabl-as, e indicanclo 
qile todo el proceso se tiene qile iniciar con la planificacion. pel-o sin embasgo todos los 
antecedentes qile se dehen consiclerar y las bases de datos tienen iln proceso de cligitacion, lo qile 
significaria en algi~n momento hacer ilna modilicacion presul,uesta~.ia. pol- lo tanto en cualquier 
momento de acuerdo al programa qile se va a elaborar hay que vel- co11 el depal-tamento de 
Aclministracion y Finanzas, las necesidacles cle a lg i~n tipo de infraestr~~ctura,ademas estos 
programas se comenzaran a clesarrolla~ en iln periodo anual y no de dos o tres meses. 

El Conce-jal Sr. Ramon Calderon, le manifiesta al Concejal Henriquez qile si le sirve de 
consuelo a los dirigentes qile hablan con el, les diga qile a los Conce.jales tampoco les contestan; 
Seiiala qile este sistema tambien puede servil- a los Conce.jales. Con respecto a lo que se acaba de 
planear este sistema se parece a lo qile se q i~ iso implemental tambien en otras Municipalidades a 
traves de la ficha vecina, pero solicita qile a la infol-1naci6n lengan acceso los conce-jales, porque en 

http:tl-aba.10
http:presul,uesta~.ia


otras comunas se implement0 este sistema y solo tenia acceso la administracion, el Alcalde y 
algunos fi~ncional-ios. 

El Director de Obras, aclara qile el traba-jo en la Comuna de Huechuraba y tenian ese 
prograliia, el que era un software qile lenia relacion a las solicitildes establecidas en Oficina de Parte 
i y  en q i ~ e  consislia esla ficha vecilio? Reacondicionaba a las distintas unidades las respuestas 
COI-respondientes qile tenian clue dar para unificar la infol-macio~i al contribuyente, pero lo que se 
hara no es una ficha veci~io. sino algo pal-ecido al sistema qile actualmente tiene la Oficina de 
Partes, es decir iln catastro, por lo qile la informaci6n va estal- consolidada es una sola. 

El Conce.jal Sr. Patricio Silva, ma~litiesta qile siente qile la mesa qileda cqja porque 
siernp1.e se trala de ayudar a 10s fi~ncionarios de plalita y contrata, pero el tellla es, qile pasa con 10s 
fi~ncionariosa honoral-ios, ellos ta~nbien son parte de esta inslitucion, por lo qile solicita qile se vea 
la forma legal de incorporarlos al programs, ademas es un geslo para ellos y asi se sentildn pal-te de 
la institution y de esle servicio. 

Solicita si es posible qile se exgonga los pasos del proyeclo al Concejo Municipal y lo 
otro qile el programa implique la calidad de I-espuesta a los usuarios. 

El Conce.jal de su parte esta de acuerdo con la implementacion de este sistema pero 
solicita qile se incorporen a 10s fi~ncionarios a Iionorarios. 

El Conce-jal Sr. M ig i~e l  Araya, selliala que lo dicho por el Conce.jal es para la tele. 

El Conce.jal SI-. Patricio Silva, responde qile no es para la tele porque el tambien file 
fi~ncionarioa ho~iorario del Municipio. 

El Conce.jal Sr. M i g i ~ e l  Araya, dice qile entonces apruebe 10s Presupuestos. 

El Concejal SI-. Patricio Silva, responcle qile el p~.esupuesto no tiene nada qile ver 
porqi~eeste tema es cle gestion, porque el presupuesto i1ivo1uc1-a a toda la comilna y el programa de 
geslicjn es para me.jora~. los servicios a la comunidad, en esta situaci6n el no hace ninguna CI-itica. 

El Administrador Municipal, seiiala qile la Administration ha trataclo cle incorporar al 
~i iaxi l i ioa 10s fi~ncionarios a Iionorarios, pero las concliciones legales son las qile impiden muchas 
veces la ayuda. Pel-o hay condiciones de 10s fi~ncionarios a 1ionora1-ios qile antes no tenian, como es 
el tema del bono que no les correspondia legalmente. 

Se soniete a volacion. 

Votacion 

PRIMER CONCEJAL Sr.Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
SEGUNDO CCjNCEJAL SI-. AndrCs Tocornal ICast : aprueba 
TERCER CONCEJAL SI-. I-lernhn Henriquez I'arrao : aprueba 
CUARIO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL SI-. Rarnon Calderon Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 418 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la propuesta de las Metas Institucionales y Colectivas del Programa de 
Mejoramiento de la Gestion aiio 2010, de 10s funcionarios de planta y contrata de la 
Municipalidad de Buin, documento que forlna parte integrante del presente acuerdo. 

El Administra.dor Municipal. solicita qile se incol.pore un punto a la tabla ordinaria, 
para q i ~ e  se ~nodifique. 

La  SI-a. Barbara Jansana. sefiala qile con fecha cle 10 de Septiembl-e se tolno un acuerclo 
respecto a la sol ici t i~d de pronuncianiiento cle legalidad al .luez cle Policia Local referente al articulo 
49 de la Ley de Alcoholes y la Secretaria Municipal reclacto el oficio al .luez cle Policia Local, pero 
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el al-ticulo 49 no permite pedir al Juez de Policia Local iln pronunciamiento cle legalidad, pol-que lo 
qile el al-ticulo regula es que el Alcalde o el Conce-jo IVlunicipal solicite al Juez de Policia Local qile 
clausure el local. y si el Conce-jo solicita el proni~nciamiento de legalidad el Juez no podrh liacerlo 
porque es el mismo quien liace la clausura, es por ello qile picle discillpa porqile en ese momento no 
se encontraba PI-esente y no estaba al tanto de la inrorrnaci611, sin pel:juicio de ello con una semana 
de anticipation ju~.idica emiti6 un informe respecto a! tema y por errores aclministrativos no les 
I lego el documenlo. 

El Concejal SI-. Patricio Silva, seiiala clue se clebe aprobar moditicar el acuerdo en el 
sentido de solicitar la clausura del Caf6 Icalimba en vil-tucl del articulo 49. 

Se somete a votacion. 

Votacion 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzalez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal ICast : aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernhn Henriquez Parrao : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : apruebae SEXTO CONCEJAL Sr. Ramon Calderon Hormazhbal : aprueba 

ACUERDO No 419 

POI- unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba moditicar el acuerdo Nu 412 de fecha 10 de Septiembre de 2010, el que debe 
decir que se solicita a1 Juez de Policia Local, Sr. Patricio Rios, la Clausura del local 
Comercial Cafe Kalimba de acuerdo a1 articulo 49 de la Ley de Alcoholes y a 10s 
antecedentes de la 15" Comisaria de Carabineros de Buin y de la Junta de Vecinos 
respectiva. 

1V.- HORA DE INCIDENTE. 

El Conce-jal Sr. Ramon Calderon, liace el reclamo formal porque en la reunion con el 
Co11.junto Habitacional .lose M i g i ~ e l  Carrera se solicit0 la amplification y sillas, pero estas Ilegaron 
a las 19:50 cuando la gente estaba niolesta y mas encima sin la presencia del Sr. Alcalde y sin la 
amplit?cacion sin esto la cosa estaba que al-dia, por lo qile solicita qile se investigue esta situacion 
porqi~eno deben ocurrir ya qile es ilna fa l~a  de respeto para aqi~ellos qile estan trabajando en este 
tema. 

E l  Conce.jal Sr. Patricio Silva, seiiala qile se suma a lo diclio pol- el Conce-jal y aclara 
que esta situaci6n no es responsabilidad del Direct01 de Obi-as, porque el llego temp(-ano a la 
I-eunibn y siempre tiene la dispocion, ademas el Director del establecimiento pudo calmar 10s 
animos. 

El Conce-jal Sr. Hel-nan Henriquez, comenta qile esti~vo en una reunion en el Hospital 
donde se implement0 un nuevo sistema de gestion, y t i ~ v o  la ol~ortunidad de conversar con la 
Encargada del Area de Salud Metropolitano Sur, sobre la situacion del I-lospital y la reconstruction 
de la posta de ~ a l d i v i a  de Paine y le dijo que tenia buenas noticias referente a la Posta de Valdivia 
de Paine, pero le preocupa qile en varias opol-tunidades ha planteado la normalizacion del Hospital 
San Luis de Buin, qile no tan solo involucra a la comuna de Buin sino que tambien a la comuna de 
Paine, lo qile significa la atencion de 120 mil  habitantes y qile comprende el puente Maipo liasta 
angostura y cualquier accidente qile haya en la carretera 10s pacientes primeros Ilegan al Hospital de 
Buin y posteriormente son derivados a 10s distinlos ce!itros hospitalarios de acuerdo a la gravedad. 
Y file grata la informacibn porque el irea Metl-opolilana SLII ha clestinado los dineros para Iiacer el 
diseiio, lo qile es importanle para clespues estudiar la forma de buscar los fondos necesarios para 
Iqnanciar la co1istrucci61i del Hospilal. pero lo qile solicilaron los dif'erentes estamentos del Hospital. 
es que el Conce-jo Municipal y el Alcalde se involucl-aran en esta situacion, para ~ ~ n i r  fi~erzas, y que 
no ocurra lo mismo qile en el Hospital Barros Luco, porque en iln mo~nento cleterminado aprobaron 
el proyecto y despi~es 10s fondos f11el.011 destinaclos para otro sel-vicio y q i~edo postergado, lo qile 
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significo una marcha para que se mantuvieran 10s fonclos necesar-ios para la ampliacion del Hospital 
Barl-os Luco, es por ello que es importante el apoyo clel Alcalde y del Concejo Municipal porque es 
un beneticio y ilrla necesidad para n11estr.a comuna. 

El Conce.jal manifiesta que ha participado en algunas reuniones de 10s distintos sectores 
cle Salucl y estan toclos involucrados en esta situacion qlre es importante para la comuna, es pol- ello 
que liace entrega en esle momento cle Lln clocumento firmaclo por 10s clistintos estamentos del 
Hospital, para que exista conipromiso pol. pal-te del Concejo Municipal y se pi~eda apor-tar con Lln 
grano de arena y asi mejol-ar el servicio de nuestra comuna y a los enfermos paraque no sean 
derivados a otros Ilospitales, corno el Bar-ros Luco o Exeq~riel Gonzalez Cortes. 

El Conce.jal SI-. Miguel Araya, seiiala que el clia ayer liubie~.on dos accidentes en el 
sector cle Villaseca, clonde se callo Lrn camion al canal y clonde Iiace unos aiios atras planteo la 
~lecesidad de colocar- Llna seiialetica y qire Cue instalacla pero se las roban por el tema del fierro, 
afo~tunadamenleno l i~rbo perdida de vida Iiuma~la. 

El Conce.ial Sr. Patricio Silva, pregtrnta s i  es en avenida Kennedy 

El Concejal Sr. Miguel Araya, responcle clue es en las calles San Felix con San Antonio, 
pol lo que solicita ver alguna mane1.a de volver a instalar las seiialetica o pintarlas. 

a La Sra. Viviana Vargas, agrega que en varias ocasiorles se lian repuesto las seiialetica. 
por lo qlre se clebe buscar alguna solution. 

El Conce-jal Sr. Herman Henr.iquez, agr-ega qile como lo ha manifestado la Directors cle 
Transito, periodicamente se estan I-obando las seiialeticas, por lo qiie sugiere que sin perjuicio de 
reponer estas seiiales se envie u11 oficio a ca~xbineros para que controle la velocidad de esos 
sectores porque 10s camiones y veli ici~los en gener.al anclan muy aceler-ados. 

El Conce-jal Sr. Ramon Calder-on, advierte nuevamente en el Concejo Municipal sobre 
la situacion de la Baliia de Alto Jahuel, la qile se ha aprobado 2 o 3 Modi'ficaciones Presupuestarias 
por el Lema de la bahia, se acaban de entregar 80 viviendas de Garcia Huidobro, mas las 400 
viviendas qire se entregaran a t ln  de mes del C o ~ i ~ j u n ~ o  Carl-era. todo esto Habitacional Jose M i g ~ ~ e l  
seguiri corltribuyenclo a Lln grave peligl-o par-a todos 10s usuarios que transitan por Padre Hurtaclo 
frente al cuartel de bomberos. la Ballia lleva 3 aiios. 

El Concejhl Sr. Ramdrl Caldeldn. seiiala qlre se aprob6 2 o 3 veces el presupuesto, y 
aun no se iiliplemerlta 1101lo qire espera no Ilegal- como el Concejal Araya e informar que ocurrio un 
accidente. 

El Conce.jal Sr. Patricio Silva. seiiala que para il-cerr.anclo el tema. llego gente de los 
medios de comunicaci6n por lo que se informa que se acorcl6 una reunion de trabajo para el dia 
lunes 04 de Oct~rbre a las 19:OO y analizar 10s movimientos cle personal. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, seiiala que deben estar 10s representantes de la 
Municipalidad que ve 10s medios de coriiunicaci6n, porque 110 se saca nada si no esth el 
represen tante. 

El Corice.jal Sr. Patricio Silva, manifiesta qlre se aprobo 1111presupuesto y la gente que 
se despidio tiene muclio que decir porque esta finalizanclo el aiio, ademas de acuerdo a la 
informacion qire ma~ie.ja 10s recursos no se canalizaron porque se les di-jo que no liabia plata y 
muchos cle 10s frncionar.ios malamente sacaroli plata cle su bolsillo para sacar el canal adelante, 
situacion que puede manifestar alguna cosa, por lo qlre el Concejo debe fiscalizar esta situacion, 
aclenlas 10s m~~chacl iosno tuvieron la posibilidacl cle despedirse y clecir la vision que ellos tenian. 

El Conce-jal Sr. HernBn I-lerlriquez, reitera ulia situaciori que manifesto el dia 21 cle 
Septiembre, por 10s sup~restos pi~estos que se colocari en la fel-ia Errkzuriz, porque el dia domingo 
concur^-io a la feria y 10s p~restos estaban. es por ello que solicita qile se le entregue la informacion 
coinpleta depal-te de la Direction que col-responde, si es veridico que estos puestos estan pagando 
$5000.- cada uno. 

El Corice.jal Sr. Patricio Silva, seiiala qlre es efectivo qile esta problernatica se lla 
cor1ve1-sado ariteriormente en el Concejo, ademas CI  se reunio con la nueva clirectiva de la calle 
Errazuriz - feria Persa, por lo qlre se tielie que vel- el Lema de la fiscalizacion, es ~nas en el mes de 



Octubre se tienen qile tratar el tema de la Ordenanza y para el lo sugiere qile se inviten a los 
dirigentes para qile ellos den su opinion, porque no es lo  mismo, un pilesto de frutas y verduras, a 
ilna feria persa. porque las conclicio~ies son mi ly distintas y asi los dil-igentes pileden dar su apol-te y 
me.jorar el sistema. 

E l  Conce-jal solicita qile q i~ede en acta la invitacion a los dirigentes de la fel-ia p e w ,  
Ipara cuando se realicen las modificaciones de la Ordenanza qile se hace en el mes de Octubl-e. 

L a  Secretaria Municipal, manifiesta que el dia 30 de Octubre debe estar pi~blicada. 

La  Directors de TI-ansito, sefiala qile la qile se debe estar pi~bl icada el 30  de Octubre es 
la Ordenanzas de Dereclios Municipales. 

E l  Conce-jal Sr. Patricio Silva, le pregunta a la Sra. Ximena Morales si es posible que se 
incol.po1.e a las reuniones de trabajo a la gente de la feria Persa. 

La  Sra. Ximena Morales, responde qile no liay pl-oblema. 

E l  Conce-jal SI-. Hernan Henriquez, manifiesta ilna inquietud de la comunidad, pol-que 
q i~ iere saber ~ Q u e  va a pasar con el local del Liceo 13 1 i~bicaclo en la calle Balmaceda?, porque 
ci~.culan muchos rumores respecto a lo qile se va acerca del destino del local. Ademas tal como lo 

a sefialo el Conce-jal SI-. Ramon Caldel6n el Secretario General de la Corporacion nunca asiste a los 
Conce.jos Municipales para Iiablar con el respecto a los temas de educacion, y siempre se le estan 
manclando recaditos, porque la comuniclad necesita saber qile va a pasar con el local, ademas en una 
oportunidad el Conce.jal le propuso que se posti~lal-a al liceo de excelencia acadkmica, en el 20 10 no 
se postulo, ~ Q L I ~  el Mil i isterio de Eclucacion ha manifestado en se piensa l i a c e ~  para el 201 I ? ,  
reiteradas ocasiones la nueva Politica Educational a nivel Nacional y ver sus posibilidades lo que 
no significa en discriminal- a los alumnos de la comilna, es pol- eso qile seria bueno tener una 
reunior~ con el Alcalde y el Secretario General de la Col-poracion, porque el cualquier minuto puede 
babel. alguna manifestation cle los alilmnos, apoderaclos y ex alumnos del colegio. 

E l  Conce.jal Sr. Patricio Silva, seiiala que es l ioy a las 12hrs. 

E l  Concejal Sr. Hernan Henriquez, seiiala qile es importante saber qile se hara con lo 
qile file la escuela Consolidad. 

El Director de Obl-as. nianitjesta qile el tiene a lpu~ios conocimientos I-especto a ese 
proyec~oy en ilna 1.euni6n en que participo Secpla se ti-jaron algunos temas de porque no se poclia 
I iabil i tal el establecimiento, y se ratif icn qile el local i~b icado en Balmaceda no calificaba para 

d albergar a todo el alumnado, pero si el otro colegio claba abasto p o l  completo y s6lo faltaba algunas 
cosas de infi-aestl-uct111-a de label-atorio y salas de tallel-es extraprogramaticas, pero la capacidad del 
recinto educacional qile se encuentra cerca de la carretera 5 Sur, da el abasto suficiente para la 
comunidad escolar, respecto del otro local de Bal~naceda, el destino qile se le quiere d a ~  y qile por 
lo demas requiel-e con i~rgencia ilna repal.acion y l.estaul-aci6n y desde el  punto l i igiknico el teclio 
est i  plagado de mugre de paloma y se supone qile los ratones no ye quedan atras. Se ha planteado 
1111edif icio Social y Cirltural para qile sil-va como centro de extension y dar la posibilidad a toda la 
comunidad de plasmar sus actividades culturales y sociales, ya qile en la comuna de Bu in  liay 
mi~c l iosartesanos y microe~iipresa~-ios que requiel-en de exponer sus trabajos, el nombre especitico 
no se sabe exactamente pel-o si se estan postulando los fondos para la reparation y remodelacion. 

E l  Conce-jal Sr. Ramon Calclel6n. manifiesta clue no conocia el  informe qire detalla el 
daiio del edif icio s61o se habian ~en ido  conversaciones informales. y para traspasar la informaci6n a 
la comunidacl se debe liacer con cerleza y qile 11ie.ior qile i ln informe Tecnico. 

En segundo lugar es bueno qile quede c lam qile no se vender8 el local, ya  qile siempre 
en la comi~niclacl liay rumores respecto al tema. L o  preocupante es qile cuando se planteo qile por 
emergencia se trasladaria la educacion basica, es t i  medida seria temporal y segiln lo dicl io por el 
Director de Obras, que estan bien, lo preocupante es qile esto afecta la matl-icula debido a todos los 
~.eclamos, ya qile naclie va a quel-er lener los nifios en esas concliciones. 

E l  Director de Obras, manit7esta qile el establecimiento educacional i~b icado en la calle 
A l b e ~ l o  ICrum, esta considerado para dotar a la  totalidad del alumnaclo, ya sea, basica o media, es 
decir esta la estl-uctura disponible; pero en cambio en local i~bicaclo en calle Bal~naceda no ofrece 
las garantias estructu~-ales, n i  de terminaciones, n i  sanital-ias pal-a liacer un reingreso cle la totalidad 
del alumnado, por lo tanto la postill-a m i s  sana es reacondiciona~. el establecimiento en qile se 
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encuentran los alumnos y qile aclemas si brinda garantias. por lo mismo todo este proceso clebe ser 
postulado, qile tomara un tiempo, por lo tanto la solucion m is  clet?nitiva es establecel- a todo el 
alumnado en el establecimiento de Albel-to I<r.~rrn. 

El Concejal Sr. Patricio Silva. manifiesta que es iln daiio fi~sionar los establecimientos 
porque se hace un ma1 a la matricula, como ya se vio con el colegio Andl-es Puig Fewer y aliol-a se 
plasma en este colegio, y no quiel-e qile los colegios los cataloguen como semaforos colno le di-jo su 
hija qile no quiere estar en irn colegio qile de luz amarilla pase a luz l-o-ja, se envio irn inforlne a 
todos los colegios y en vez cle mejorar los colegios espanto a las personas porque se dieron cuenta 
qile los colegios estan mal. Ademas el Liceo es el corazon de los colegios Municipalizados. 

El Conce.jal Sr. Hernin Henriquez, manifiesta que denlro de los proyectos educativos 
de la comuna, la esencia y el corazon cle la educaci6n es el Liceo que alrededor del aiio 56 con la 
Directors Sra. Haydee Azocar Mancilla se fi~nclo la escuela Consolidada, postel-iormente suri-e una 
tr.ansi'orrnacio~i con el liceo que se encuentl-a en la plaza qile antiguamente era la escuela cle mi~jeres, 
con todo eso se ha pisoteada la education en la comuna y la imagen de una gran educadora como lo 
file la Sra. Haydee Azocar y cle todos los proi'esionales qlle saliel-on de la Escuela Consolida. 

El Conce.jal Sr. Ramon Rubio, manifiesta qile hay 15 postulaciones para los Liceos de 
excelencia y se liacen a traves del Ministerio cle Education, por lo qire piensa que el Liceo 13 1 tiene a meritos s~rficientes para postular, ya qire tiene alumnado, traclicion, entre otras, por lo que espera 
qile se vean los antecedentes y requisites para posti~lar. 

E l  Director de Obras, seiiala qile la infor~iiacion que se clio esta recien en la etapa de 
propiresta, por lo qile las resoluciones definilivas las ve el Alcalde y la gente de la Cor.poraci611, 
donde obviamente si hay a lg i~n impeclimento para qire se traslade el alumnado, debe ser resuelta por- 
la Corporacion con el visto buenc? del Sr. Alcalde, lo que se esta viendo es la falibilidad de 
financiamiento del proyeclo, por lo tanto estin todas las puel-tas abiel-tas para ver las 
condieionantes o discutir sobre el proyecto. 

El Conce-jal SI-. Ramon Calde1.611, felicita a la Col.pol.acion al Sur del Maipo por la 
esposicion de fotos antiguas qlle realizaron en el local ~ ~ b i c a d o  en calle Balmaceda, pero es penoso 
qile la gente qile haya asistido tuvie1.a que entral- con mucho cuiclado pol-que hay puestos ambulantes 
qile clificultan el acceso, esta situation se ha convel-sado anteriol.mente y el anterior Director de 
Finanzas di-jo qile tomaria medidas y no sabe si se tomaron las meclidas pol-que sigi~e igiral y peor, 
es por ello qile pide al Administl-ador que se tomen las medidas para qile nuestl-a gente no siga 
pasando vergiienzas. 

El Conce.jal SI-. Hernan Henr-iqirez, se suma a lo clicho por el Concejal Calderon. 

La Secretaria Municipal, seiiala qile se debe clar el nombre del representante de la 
Cornision de Salud. 

Los C~nce~jales designan al Concejal Sr. Herliall Henriquez. 

Se cierra la Sesion a las 10:40lirs. 
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